

# Gremios de la Salud trabajan colaborativamente con el SSA para reforzar la Red Asistencial en invierno

**SALUD.** Servicio de Salud detalla medidas realizadas para la campaña de invierno 2024 en Atacama y refuerzan el llamado a mantener las medidas de autocuidado en los hogares.

Redacción  
 cronica@diarioatacama.cl

## MEDIDAS A NIVEL LOCAL

El director del Servicio de Salud Atacama, Bernardo Villablanca Llanos, señaló que “en esta campaña de invierno quiero destacar como servicio el enorme trabajo que hemos realizado fortaleciendo la red asistencial en la región, particularmente en las urgencias de nuestros hospitales y la contratación de personal. Además, se agregaron nuevos puntos de vacunación, tanto en el hospital de Copiapó, el hospital de Vallenar, ferias, el Mall, etc”.

El solsticio de invierno comenzó y con ello se pronostica aumento de casos de enfermedades respiratorias tanto en Atacama como en el resto del país, principalmente por las bajas a las temperaturas y la disminución de las defensas sobre todo a la población más vulnerable, que son los adultos mayores y los más pequeños.

La semana pasada el jefe del Departamento de Epidemiología, Christian García y la coordinadora de la Campaña Invierno del Ministerio de Salud, Valentina Pino, manifestaron en el Informe de Virus Respiratorios que ha ocurrido una disminución de casos en Chile, pasando de una positividad de 45,4% a 42,9%. Además, los detectados con uno o más virus respiratorios disminuyeron esta vez de 2103 casos a 1636.

No obstante, la opinión pública estima que este invierno será más frío y con mayores precipitaciones que el de años anteriores, por lo que duda apunta de cómo la red asistencial se ha ido preparando durante el mes de mayo para recibir el inicio del invierno.

Respecto a la campaña de vacunación, desde el Servicio de Salud informaron que se colocaron dos móviles para inocular a domicilio para los adultos mayores o personas con movimiento reducido.

Otra estrategia implementada por el Servicio de Salud es generar alianzas con gremios del ámbito de la salud, como Confusam, tanto para potenciar mensajes preventivos como para lograr un vínculo comunicacional importante al momento de ocurrirse colapsos en la red asistencial en la atención primaria.

“Como ya hemos estado informando, nos hemos mantenido con una alta circulación de virus respiratorios, entre



PESE A LA DISMINUCIÓN DE CASOS, ESTÁN FOCALIZANDO EL PROCESO DE VACUNACIÓN CON EL APOYO DE LOS DEPARTAMENTOS DE SALUD PÚBLICA DE LOS MUNICIPIOS.

ellos, Rinovirus, Influenza y Virus Respiratorio Sincicial, que afectan fuertemente a los niños y niñas”, destacó Villablanca.

Por su parte, el presidente regional de Confusam, Wilfredo Neyra, indicó que “nosotros como Confusam reconocemos el trabajo y esfuerzo que ha hecho el SSA Atacama debido a que se han realizado innumerables estrategias que se han realizado de forma preventiva para evitar un colapso de la red asistencial. Hasta la fecha se no se han producido alertas en los Cesfam, por lo que vemos de forma positiva el trabajo realizado”.

Además, Neyra destacó que “se está vacunando a las personas en tiempo y forma. Este proceso ha tenido un apoyo financiero importante desde nivel central, pero también apoyo desde los municipios a través de los departamentos de Salud Municipal de las comunas. Si bien se cortó entre un 20% a 25% los ingresos de nivel central para la campaña del invierno, los convenios entre la red y los municipios han sido claves”.

Cabe indicar que en la capital regional las personas podrán agendar su atención a través de los números telefónicos

+569 32350360 y +569 53702620, ya sea por una llamada o por mensaje WhatsApp de lunes a jueves entre 09:30 a 16:30 horas. En el caso del día viernes, será desde las 09:30 a 15:30 horas. Ambos números son solo para agendar la visita al domicilio, no para pedir información sobre el proceso de vacunación.

## AUTOCUIDADO EN INVIERNO

Desde el SSA Atacama hacen un llamado a mantener los cuidados para evitar el contagio de enfermedades respiratorias frente a la circulación viral a

cuidadores de niños, niñas y adolescentes que recientemente iniciaron sus vacaciones de invierno en la región.

Por lo mismo, Villablanca indicó la importancia de reforzar el llamado a mantener las medidas de autocuidado, señalando que “si bien nuestra Red se encuentra fortalecida en todos sus niveles de atención, a través del incremento de operativización de camas, reforzar las unidades de emergencia y potenciar la vacunación, entre otras estrategias más, son claves para frenar la cadena de contagios. Por ello, el llamado es continuar manteniendo las medidas de prevención de contagio ya adquiridas y aprendidas durante la pandemia, a través de conductas que minimicen los riesgos”.

Por su parte, Francisca Bichara, referente de técnico del Servicio de Salud, expresó que “es clave fortalecer el autocuidado como la principal medida de prevención de contagio de Virus respiratorios en la población, debemos seguir enfrentando este periodo estacional evitando las conductas de riesgos e identificando los signos de gravedad, que requerirán de atención inmediata en algún dispositivo de urgencia”. 